
Protokoll der Tischtennis-Abteilungsversammlung des TuS Appen 
vom 04.02.2025 im ChezA

Teilnehmerliste: Andreas Reuter, Maren Carls, Nils Heidmann, Frank Taeger, Bogdan Lysik, Sigurt 
Knop, Dirk Maasch, Ute Nolden, Lisa Wirth, Peter Jung, Jean-Luke Schaller, 
Angela Müller, Jörg Tischendorf, Jürgen Rehder, Stefan Plew
Für den TuS-Vorstand:Gerd Grabau

Beginn: 19:30 Uhr

1. Begrüßung
Dirk begrüßt alle Anwesenden. Gerd Grabau bedankt sich für die Verlegung des 
Versammlungstermins.

2. Feststellung Tagesordnung und Beschlussfähigkeit
Dirk stellt die Beschlussfähigkeit fest.
Andreas bemängelt das Fehlen des versprochenen Themas „Ping Pong Parkinson (PPP)“ auf der 
Tagesordnung. Der Antrag, diesen Punkt als Punkt 7 in die Tagesordnung aufzunehmen, wird 
einstimmig angenommen. Weitere Anträge liegen nicht vor.
Dirk übernimmt die Versammlungsleitung.
Sigurt ist für diesen Abend Schriftführer.

3. Protokollgenehmigung 2024
Das Protokoll der Abteilungsversammlung von 2024 wird einstimmig genehmigt.

4. Berichte aus dem Abteilungsvorstand (Abteilungsleiter, Stellvertreter, Internetbeauftragter)

Abteilungsleiter (Dirk): 
Dirk hat die Abteilung beim KTTV und auf Landesebene beim TTVSH vertreten. In Zukunft kann 
man nicht mehr einfach zu Sitzungen des TTVSH fahren, es werden vielmehr vorher Delegierte 
bestimmt, die dann an den Sitzungen teilnehmen. Damit soll die Bildung von Gruppen verhindert 
werden, die gezielt Themen behindern oder voran bringen wollen.

Stv. Abteilungsleiter (Nils):
Nils hat Dirk auf einigen Beiratssitzungen vertreten und macht weiterhin die Meldungen zu 
Turnieren.

Internetbeauftragter (Andreas):
siehe Anlage
Andreas legt das Amt des Internetbeauftragten nieder (auf die Wahl eines Nachfolgers wird 
zunächst verzichtet). Dirk zeigt sich mit der Arbeit von Andreas als Internetbeauftragtem 
hochzufrieden und dankt ihm ausdrücklich für seine im Laufe der Jahre geleistete Arbeit.

Als Antwort auf den Bericht des Internetbeauftragen führt Gerd Grabau aus, dass der Internetauftritt 
den Verein nach außen vertreten soll. Für die Verteilung von vereinsinternen Informationen dient 
die App. Man habe sich bewusst gegen andere soziale Medien wie z.B. Instagramm entschieden. Es 
wurde in der App bewusst auf die Möglichkeit verzichtet veröffentlichte Berichte zu kommentieren. 
Die Entwicklung der App erfolgte ehrenamtlich und hat daher keine Kosten verursacht. App und 
Homepage sollen sich gegenseitig ergänzen und nicht konkurrieren, es kann daher nie um „App 
versus Homepage“ gehen. Die Auftritte der einzelnen Abteilungen auf der Internetseite des Vereins 
sind bewusst nicht einheitlich gestaltet worden, so dass die Abteilungen sich ihren eigenen 



Wünschen entsprechend darstellen können. Die App werde übrigens nicht nur von 
Vereinsmitgliedern genutzt sondern auch von anderen.

5. Entlastung des Abteilungsvorstands
Es wird die Entlastung des Vorstands beantragt. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

6. Wahlen gemäß gültiger Abteilungsordnung
Abteilungsleitung:
Dirk erklärt, dass  er die Abteilungsleitung nicht fortführen werde.

Nils wird als sein Nachfolger vorgeschlagen. Nils ist bereit sich zur Wahl zu stellen und wird 
einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an und legt das Amt des stellvertretenden Abteilungsleiters 
nieder.

Es wird beantragt, die Tagesordnung zu ändern und die Wahl des stellvertretenden Abteilungsleiters 
neu aufzunehmen. Er soll für ein Jahr gewählt werden, damit wir im in der Abteilungsordnung  
festgelegten Rhythmus bleiben. Der Antrag wird einstimmig angenommen.
Es werden Dirk, Maren und Sigurt vorgeschlagen, Sigurt stellt sich zur Wahl, Maren und Dirk nicht.
Sigurt wird einstimmig für ein Jahr zum stellvertretenden Abteilungsleiter gewählt. Er nimmt die 
Wahl an.

Jugendwart:
Jean-Luke ist einziger Kandidat und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.

7. Pink Pong Parkinson (PPP)
Laut Trainerverband gibt es für von Parkinson Betroffene kein spezielles Training. Es wäre sehr 
begrüßenswert, einen Trainer für Betroffene zu haben.

Es wird einstimmig beschlossen, als Verein dem Verband PPPeV beizutreten. Durch den Beitritt 
wird weiterer Aufwand entstehen. Maren wird diese Tätigkeiten verantwortlich übernehmen und 
ggf. weitere Helfer(innen) hinzuziehen.

Gerd Grabau sagt zu, dass der TuS die Mitgliedskosten übernehmen wird. Sollte es zu einem so 
starken Zulauf von Betroffenen kommen, dass der Trainingsbetrieb beeinträchtigt werden würde, 
würde er sich für weitere Trainingszeiten stark machen. Vorerst würde die Hallenzeit Samstag 14:00 
– 16:00 Uhr zur Verfügung stehen.

8. Berichte aus den Mannschaften

Der Spielbetrieb verläuft in allen Mannschaften weitgehend reibungslos. Alle sind mit Spaß bei der 
Sache. Die Damenmannschaft wird vermutlich in der kommenden Saison nicht wieder gemeldet 
werden, weil es zu einer starken Doppelbelastung kommt, da die Damen auch in den 
Herrenmannschaften mitspielen. Vor allem die Terminfindung für Punktspiele gestaltet sich 
schwierig.

9. Berichte von Abteilungsveranstaltungen
Die Weihnachtsfeier hat allen Beteiligten sehr gut gefallen. Der Tag der offenen Tür wurde sehr gut 
angenommen, es sind jedoch keine weiteren Spieler(innen) dauerhaft zu uns gestoßen. 

10. Mannschaften in der Saison 2024/25
Der Punkt wird auf später verschoben, da mitten in der Rückserie darüber noch nicht beraten 
werden kann.



11. Schiedsrichter
Wir müssen zwei Schiedsrichter stellen, haben jedoch nur einen (Andreas). Wir müssen daher 
jährlich 250€ Strafe zahlen. Jean-Luke hat Interesse an einem Schiedsrichterlehrgang teilzunehmen. 
Er soll sich anmelden, der Verein übernimmt die Kosten.

12. Jugend- und Erwachsenentraining
Das Jugendtraining findet derzeit dienstags von 18:00 – 19:30 Uhr statt. Es kann bei Bedarf auch 
von Erwachsenen genutzt werden. Auf der Homepage steht fälschlich, dass wir einen Trainer im 
Erwachsenenbereich haben.

13. Turniere (Vereinsmeisterschaften, Kreis-, Bezirks- und Landesmeisterschaften mit 
Ranglisten u.a.)

Die Teilnahme an diesen Veranstaltungen ist unproblematisch, der Verein übernimmt die Kosten. 

14. TuS-Themen, Homepage und TuS Appen-App
Die TuS-Themen gibt es nicht mehr.
Nils kümmert sich weiterhin um die App und veröffentlicht unregelmäßig Beiträge. Auch Lisa ist 
bereit, Beiträge in der App zu veröffentlichen. Gerd Grabau wird gebeten, die erforderlichen 
Berechtigungen für Lisa einzurichten.

15. Materialbeschaffung
Man kann keine Spielberichtsbögen mehr kaufen. Die Spielberichtsblöcke wurden durch ein 
Formular ersetzt, dass zum Download bereit steht. Statt des Durchschlags kann die gegnerische 
Mannschaft ein Foto vom Spielbericht machen. Alternativ kann die Erfassung des Spielberichts 
online während des Punktspiels in einer App erfolgen.

16. Verschiedenes
Gerd Grabau regt die Durchführung von Tischtennisturnieren an der Grundschule an. So könnte 
Nachwuchs gewonnen werden.
Lisa hat eine Mitgliederliste vom Schwarzen Brett in der Turnhalle entfernt, auf der u.a. 
Geburtsdaten standen.
Nils dankt Dirk für seine geleistete Arbeit als Abteilungsleiter in den letzten sechs Jahren und 
übergibt ein Geschenk der Abteilung als Anerkennung für seinen ausgezeichneten Einsatz.

Ende: 22:30 Uhr

gez. Sigurt


